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2019 年 7 月 1 日～2020 年 6 月 30 日 

クラブ会長(CP) 蒲田 泰宏 主題 「笑いは元気の特効薬」 
 

主 

題 

国 際 会 長 IP 
Jennifer Jones 

(オーストラリア) 

“Building today for a better tommorow” 
「より良い明日のために今日を築く」 
スローガン “On the MOVE !!” 「さあ動こう!!」 

クラブ役員 

会 長 

副 会 長 

書 記 

会 計 

会 計 監 査 

直 前 会 長 

連 絡 主 事 

蒲 田  泰 宏 

塚  理 

野 田  将 弘 

川 端  康 彦 

粕 谷  和 彦 

清 水  真 一 

浜 野  昌 保 

アジア太平洋地域会長 AP 
田中 博之 

(東京多摩みなみ) 

“Action! ”「アクション！」 
スローガン ” With Pride and Pleasure” 
           「誇りと喜びをもって」 

西 日 本 区 理 事 RD 
戸所 岩雄 

（彦根シャトー） 
「風となれ、ひかりとなれ」 
スローガン「こころ豊かにあるために、輝くために」 

中 西 部 部 長 DG 
掛谷 太郎 

（大阪茨木） 
「為せば成る。為さねば成らぬ何事も」 

 

３月の聖句 ３月は「ＪＷＦ」の月です 

加藤寅尾ワイズを偲んで 愛唱聖句 その② 

「明日のことまで思い悩むな。明日のことは明日自

らが思い悩む。その日の苦労は、その日だけで十分

である。」  

（マタイによる福音書 ６章３４節） 

「ＪＷＦは皆様の厚意によって支えられています。

個人やクラブの記念に合わせて献金をお願いしま

す！」 

西野陽一ＪＷＦ管理委員長（大阪高槻クラブ） 

 

 

ウイルス対策あれこれ   野田将弘 

日本中が新型コロナウイルスに恐怖していますが、コロナウイルスに限らず、ウイルスの除菌や対

策が重要だと言えるでしょう。まず殺菌と聞いて一番思い浮かぶのがアルコールですが、多くの方が

「アルコールをつけたら即殺菌」と誤解されています。アルコールは蒸発時に初めて殺菌効果がある

ので、手の殺菌はアルコールを付けて蒸発するまでよく揉まないといけません。また濃度も重要で

75％程度が一番殺菌力が高く、50％と低かったり、逆に 100％と高くても効果が落ちます。丁度良い

濃度でも手が濡れた状態でアルコールをかけると濃度が低くなるので、綺麗に水を拭いてからアルコ

ール消毒するのが理想です。またコロナウイルスはアルコールで殺菌効果がありますが、ノロウイル

スはアルコールで死滅しません。次亜塩素酸ナトリウム（塩素系漂白剤）が有効です。ちなみに昨月、

妻が祝日に友人宅で牡蠣パーティーして見事食中毒に。受験勉強中の次男がいる中ノロウイルス感染

の可能性が生まれたため、１０日ほどドアノブ、水道、スイッチなど塩素消毒の毎日でした…。 

《２月末データ》単位：円 

２月例会（単位：名） ニコニコ ＣＳ        0 ＢＦ ＹＥＳ             0 

在籍者(うち広義会員 0)  13 メネット       0 9,000 ＲＢＭ       0 切 手       0 ＦＦ               0 

出席会員        9 ゲスト・ビジター  0 累計    37,000 Ｙサ・ユース      0 現金        0 東日本大震災 
     0 

メーキャップ      0 出席率   69.2％ メネット       0 ＴＯＦ         0 累 計        0          熊本地震 

２０２０年３月発行 第２８巻第９号（通算 326号） 
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お知らせ 

今月の例会は新型コロナウイルスの影響を考慮し、中止が決定しました。 
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２月度 役員会報告 

☆日時：2020 年 2 月 18 日（火）19：00～20：00  

☆場所：クリエイトセンター２０１号室 

☆出席者：山﨑、川端、掛谷、清水、野田 

１．2 月度例会の反省 

出席者 会員９名 ゲスト２名 ニコニコ 9,000 円 

反省 茨木の歴史や情報に詳しい話が聞けた。伝

え方次第でもっと面白くなると感じた。 

安威の方がかなり興味深く聞いていたが、地域や

時代を絞って話していただくのも良いと感じた。 

２．会計報告 

後期会費を徴収中。高槻茨木 YMCA クリスマス

会と卒 Y 式、ワイズサッカーで出金予定。 

３．3 月度例会(中止前の計画) 

日時：3 月 10 日（火）19 時～21 時 

会場：クリエイトセンター 201 号室 

内容：未定 

講師：佐々木 勇次氏 

(佐々木総建株式会社 代表取締役) 

担当 司会：藤井、聖句：加藤、寸評：野田、各停：藤井 

４．4 月度例会の予定 

日時：4 月 14 日（火）19 時～21 時 

会場：三府鮨 阪急茨木店 

内容：加藤寅尾ワイズを偲ぶ会 

会費：５，０００円 

担当 司会：清水、聖句：浜野、寸評：粕谷、各停：蒲田  

５．５月度例会の予定 

日時：5 月 12 日（火）19 時～21 時 

会場：クリエイトセンター  

講師：今村尚紀氏(社会福祉法人ぽぽんがぽん) 

担当 司会：野田、聖句：藤井、寸評：塚、各停：野田  

６．その他検討事項 

イ）行事経過報告  

＊2/1（土）中西部チャリティーボウリング大会 

               掛谷・清水・野田 

ロ）行事日程ほか確認 

＊2/26（水）ピンクシャツデー 

＊3/７・８ 次期会長主査研修会 コロナホテル 

＊3/17（火）役員会 201 号室 19：00～ 

＊4/24（金）ワイズビジネス交流会(仮称) 

ニ）ブリテン委員会･･･3/3（火）19：00～  

場所：かしばら印房   

                              以上 

２月度例会寸評 
川端 康彦 

 2 月 11 日に開催された茨木ワイズメンズクラ

ブの 2 月例会は、建国記念日の祝日でもあったため

か欠席された方も多く、メンバーの出席者は 10 名

とやや寂しい例会となりました。ビジターとして西

宮クラブの小野メン、ゲストは茨木市観光協会調査

委員の石田道仁氏にご参加頂きました。 

 
蒲田会長の点鐘で始まり、1 月 26 日に亡くなっ

た加藤寅尾ワイズの冥福を祈るため、1 分間の黙祷

をささげました。ワイズソング斉唱、聖句朗読のあ

と、誕生祝いは粕谷

メンが誕生月で、み

んなでお祝いの歌

を歌いました。また

インフォメーショ

ンでは、中西部掛谷

部長よりビジネス

交流会の計画があ

ることが連絡事項

として告げられま

した。 

会食後、ゲストスピーカー石田道仁氏の講演が始

まりました。石田氏は、いばらき観光ウォークボラ

ンティアガイドをされており、今回の講演のテーマ

は「茨木市が流通都市に発展した歴史」で、茨木市

の地形と地質についての説明の後、縄文時代から現
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在に至るまでの茨木市の歴史について説明されまし

た。 

私は五十

数 年 茨 木 で

暮 ら し て い

ますが、いま

ま で 茨 木 の

歴 史 に つ い

て あ ま り 学

ん だ こ と が

無 か っ た の

で、楽しく講

演 を 聞 く こ

とができました。また茨木市が物流都市になれた理

由や、現在南北の道路が弱点となっていることなど、

非常に興味深い内容の講演でした。 

約 1 時間の講話でしたが、出席者全員の今後の参

考になったと思います。最後に蒲田会長の点鐘によ

り無事例会が終了しました。        以上 

 

 

新型コロナウイルス狂騒曲 

塚 理 

世間が新しい感染症でパニックになっている。全

国で学校が休みになったり、マスクはもとより、ト

イレットペーパーやティッシュ等の日常品までなく

なる始末だ。 

この騒動の中で、本当に正しい新型コロナウイル

ス関連についての情報を持っている人はどれぐらい

いるのだろうか。 

現在、私は、議員と二足の草鞋を履き、自治医科

大学大学院の前期博士課程を修了後、京都大学の大

学院に戻り、予防医学や公衆衛生の勉強、研究をし

ている。最近、研究室内において度々、新型コロナ

ウイルス狂騒曲についての話題があがる。 

例えば、「マスクについて」。マスクは何のために

するのでしょう？ 今回の騒動では、自身がウイル

ス感染しないためと思われている方が多いかもしれ

ない。確かに今回の新型コロナウイルスの形状や感

染経路からすると、市中にて一般的に販売されてい

るマスクも一定の感染防止効果は考えられる。しか

しながら、本来は市中にて販売されている一般的な

マスクの大部分の意義は、感染防止よりも、自身が

感染した際に他の人に感染させないようにすること

が第一義的な意義とされている。 

また、「新型コロナウイルスの現時点での情報につ

いて」。このウイルスについての様々な疫学的エビデ

ンスはご存知でしょうか？ 今回の新型コロナウイ

ルスを極度に警戒される方がいるが、通常の季節型

インフルエンザや肺炎においても、高齢者や基礎疾

患を持たれている方は重症化しやすく、亡くなられ

る方も少なくない。よって、高齢者の方々やハイリ

スクの方々に対してはインフルエンザにおいては、

予防接種を薦め、肺炎球菌ワクチンと共に公費助成

をしているのである。また、最近、WHO が新型コ

ロナウイルスの致死率は中国全体で約 3％との数字

を出した。内訳は武漢が圧倒的に高く、上海や北京

では 1％にも満たない数字になっている。中国全体

で平均すると致死率は高くなるが、この背景には武

漢は医療崩壊が起こってしまい、対処ができない中

で死者数が高くなり、医療機関が機能している場合

は、季節型のインフルエンザの致死率と大差ない状

況がでている。 

これらを踏まえた上で、政治家は専門家からきち

んと情報を受け、精査した上で、政策を練らなけれ

ばならないし、マスコミも正しい情報を迅速に的確

に報道すべきと考える。 

今回の新型コロナウイルス狂騒曲を良い例として、

今後の新型感染症や猛毒性のウイルスに対する備え

をしていきたい。 

 

 

 

藤井 
塚 
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3月例会は新型コロナウイルスの影響により

中止となりました。ご了承ください。 
 

☆誕 生 日 

  塚 倫子さん ２１日 

☆結婚記念日 

今月は、該当者は御座いません。 
 

 

４月例会プログラム予定 

日時：4 月１4日（火）19：00～21：00 

場所：三府鮨 阪急茨木店 

プログラム：高槻茨木クラブ合同例会 

加藤寅尾ワイズを偲ぶ会(予定) 

会費：５，０００円 

司会：清水、聖句：浜野、寸評：粕谷、各停：藤井 

 

５月例会プログラム予定 

日時：3 月１2日（火）19：00～21：00 

場所：クリエイトセンター(部屋未定) 

講師：今村尚紀氏(社会福祉法人ぽぽんがぽん) 

プログラム：未定 

司会：野田、聖句：藤井、寸評：塚、各停：野田 
 

 
耳よりコラム「漢字の話 Vol.1」 

野田 将弘 

 仕事で小中学生に「はんこ教室」の実演に出か

ける時があります。印章に使用される「 篆 書
てんしょ

」

は昔の文字なので、生徒にも内容が理解しやすい

ように、どうやって文字がその形になったのかと

いう「文字の成り立ち」を生徒に説明します。 

最もわかりやすいのが象形文字で、その説明か

らします。たとえば「子」という字はそのまま子

供の見た目から生まれた文字です。 

 

次に「人」という文字です。これは某ドラマで

「二人が支えあっていくから『人』なんだ」と言

われていましたが、実はそれを言っていた俳優も

間違っていたと否定しています。本当は「人がお

辞儀する姿」から生まれた文字なのです。 

 
文字は象形文字だけでなく、いくつかの文字が

組合わせてできたものもあります。ここで私たち

が良くクイズなどをして生徒の興味を引くよう

にします。この時よく使うのが「保」という字で

す。たいていの人が「『人』に『口』に『木』」で

できていると思われてますが、現在言われている

「保」の成り立ちが全く違う意外なものです。 

 
篇の「人」は当然わかると思いますが、実は旁

は「口」と「木」ではなく 「子」とそれを支える

線二つからできています。「『人』が『子』を『支

える』から『保』なんだ」というわけです。これ

で大抵の生徒は「なるほど」と食いつきます。私

も店頭で偶然お名前に「保」の付く方が来られた

ので説明しましたが、たいそう感心されました。 

文字の奥深さと面白さが実感できる良い例だ

と、いつも思っています。 

☆ 編集後記 

新型コロナウイルスは感染というだけでなく経済

への影響という意味でも脅威になってしまいました。

スーパーでも惣菜をトングで挟んで容器に入れる形

式は現在なくなり、全てすでに容器に入っている形に

なっております。早く収まってほしいと思う反面、自

分が当事者にならないよう最低限の対策と注意は払

っていきたいと思いました。 


